

Tenir bon !

ÉDITO

Cette période de vacances d'automne est l'occasion pour les clubs d'organiser des stages sportifs, de prendre le temps de faire un point sur le début de la saison. Pour la Ligue et les comités, la place est faite au dispositif de détection fédérale par les premiers regroupements de générations que vous retrouverez dans ce numéro.

A date, votre mobilisation autour de cette année sans contrainte sanitaire porte ses fruits. Près de 28 000 licenciés, des nouvelles équipes qui s'engagent pour la seconde partie de championnats chez les moins de 15, de nouvelles inscriptions en formation par un dispositif exceptionnel de 36 sites d'accueil. Rien n'est encore gagné autour de l'objectif de relever le défi des 33 000 licenciés avant Covid. Vos efforts, nos dispositifs de soutien et d'accompagnement doivent se révéler comme une force collective.

Allons encore chercher le ou la dernière joueuse pour consolider un effectif, créer une nouvelle équipe, mettre en place une nouvelle section de Baby ou de Beach, utilisons le Hand à 4 si l'effectif manque ou pour des tournois hors compétition sur d'autres terrains. Nous avons les outils pour offrir des places au quotidien dans nos collectifs. La saison vient seulement de commencer.

A nous de tenir bon.

Michaël BOUTINES, Président

Hand pour elles

La 5ème édition de l'appel à projets Hand Pour Elles a été lancée avec Laura Flippes comme marraine. Cette édition aura lieu du 01/12/2022 au 15/01/2023.



Pour rappel ce dispositif a pour objectif de :

- De faciliter l'accès à la pratique du handball pour les jeunes filles et femmes éloignées de la pratique ;
- D'inciter les structures à développer des activités à destination du public féminin licencié ou non ;
- De valoriser les projets transversaux (liant féminisation et insertion, éco-citoyenneté, sport-santé...).

Tous les clubs et comités affiliés à la FFHandball peuvent candidater.

La date de limite du dépôt du dossier est le 01/12/2022

► Pour plus d'informations sur la participation

Inter comités Régionaux 1er tour

Les Inter-comités Régionaux auront lieu le vendredi 11/11/2022.

Cette compétition qualifiera les 5 meilleurs comités en garçons et en filles pour le championnat de France Inter-comités (ICN) qui comporte 2 tours :

- Le premier étant un tournoi Inter-régional les 8-9 avril 2023
- Les finales Nationales ICN les 27-28 mai 2023

Il y aura également une 6ème équipe constitué des meilleurs éléments des comités non qualifiés. Ces derniers auront leur compétition nationale qui s'appelle "le Challenge de France" qui aura lieu le 07/05/2023.

► Plus d'informations

Compétition filles:

NIVEAU HAUT NARBONNE : Gymnase LE DOME NICOLAÏ	NIVEAU INTERMEDIAIRE CARCASSONNE : Halles des Sports NICOLE ABAR	NIVEAU BAS QUINT : Gymnase PIERRE IZARD
LOZÈRE	AVERYON	HAUTES-PYRÉNÉES
PYRÉNÉES - ORIENTALES	TARN	TARN ET GARONNE
HAUTE - GARONNE	ARIÈGE	LOT
HÉRAULT	GARD	GERS
	AUDE	

Compétition garçons:

NIVEAU HAUT NARBONNE : Gymnase LE SOLEIL	NIVEAU INTERMEDIAIRE CARCASSONNE : Gymnase CHARLES GROS	NIVEAU BAS BALMA : Gymnase Collègue JEAN ROSTAND
HÉRAULT	HAUTES - PYRÉNÉES	GERS
HAUTE - GARONNE	PYRÉNÉES - OREINTALES	LOT
TARN	GARS	TARN ET GARONNE
AVERYON	LOZÈRE	ARIÈGE
	AUDE	

Guide des Formations du Handball

Le guide des formations est toujours en ligne et mis à jour régulièrement. Un guide disponible sous format ebook interactif et pdf.

► [Accéder au guide](#)

Formation en ligne : Motivations et performance

Le CREPS de Montpellier dispense une formation en ligne de dix heures sur le thème "motivations et performance", ouverte à toutes et tous (formateurs, employeurs, apprentis...)

Cette formation peut notamment intéresser les stagiaires qui suivent un DEJEPS ou qui s'intéressent aux questions relatives à l'entraînement. Pour introduire cette formation, un webinar "introductif" gratuit est programmé le 8 novembre 2022 de 18h00 à 19h30.

Période d'inscription à la formation : **du 26/09/2022 au 23/11/2022.**
Session de Formation : **le 25/11/2022 et le 18/12/2022.**

► [Plus d'informations](#)

Offre de formation du moment olympique et sportif

Le CROS OCCITANIE, en collaboration avec les CDOS de la région Occitanie vous propose un certain nombre de formation pour le mois de novembre et décembre.

Il reste encore des places pour chaque formation notamment pour les sessions suivantes :

- « Trouver plusieurs sources de financement pour mon association », **le samedi 26 novembre 2022** de 9h à 12h et de 13h à 17h à Perpignan (66)
- « Mon club 3.0 (mise en place d'une stratégie de développement efficace et innovante) », **le mercredi 30 novembre 2022** de 9h à 12h et de 13h à 17h à Labège (31)

Tous les renseignements utiles sur chaque formation (programmes, tarifs, durées, formulaires d'inscription...) sont consultables sur le site Internet du CROS Occitanie

► [Accéder au site internet](#)

OFFRE RÉGIONALE DE FORMATION

En collaboration avec les CDOS de la région Occitanie



Ouverture d'une formation professionnelle de "Responsable de petite et moyenne structure"

Dans l'objectif d'accompagner la professionnalisation du Mouvement Sportif et de compléter l'offre de services à ses membres, le CROS Occitanie souhaite renforcer son offre de formation professionnelle et proposer l'ouverture d'un Titre Professionnel « Responsable de petite et moyenne structure » (sous réserve d'agrément par la DREETS).

Cette certification de niveau 5, inscrite au RNCP, vise notamment à former des responsables, directeurs, directrices d'associations ou de site, à travers 3 blocs de compétences :

- Animation d'équipe
- Pilotage d'opérations commerciales et production de biens et/ou services
- Gestion des ressources financières

La formation (400 heures en organisme de formation et 1200 heures en structure d'accueil) se déroulerait de mi-janvier à mi-décembre 2023, en format mixte (1 jour à distance et 1 jour en présentiel, à Montpellier) et en alternance, par la voie de l'apprentissage notamment (Sous réserve de l'intégration de la formation au CFA Sport Occitanie. Si la formation s'ouvrait à l'apprentissage, les employeurs bénéficieraient de l'aide à l'embauche de 8000€ pour une signature de contrat avant le 31/12/2022).

Afin de poursuivre les démarches administratives liées à ce projet, le CROS souhaite recenser les associations et structures sportives qui souhaiteraient accueillir un.e stagiaire/apprenti.e de cette formation afin de renforcer ses équipes et soutenir les équipes dirigeantes dans la gestion quotidienne à via le questionnaire en ligne à compléter avant le 10/11/2022

A la suite de ce recensement, courant novembre, une réunion en visioconférence sera organisée, afin de préciser les éléments organisationnels de ce projet de formation.

Marie PASQUIER, chargée de projets Formation (mariepasquier@franceolympique.com) reste à votre disposition pour tout complément d'information.

- [Questionnaire en ligne](#)
- [Plus de renseignements sur la certification](#)

Offres d'emploi et Service Civique

Vous trouverez les différentes offres d'emploi, avec toutes les informations importantes et les modalités nécessaires pour postuler. Un nouveau service civique vient d'être ajouté !

► [Accéder aux offres d'emploi](#)

La Ligue mettra en avant également les différentes offres de Service Civique disponibles.

Premier stage national de la génération 2007

Suite aux inter ligues du mois de mai, le premier stage national de la génération 2007 s'est déroulé du 24 au 28 octobre à Besançon.



C'était l'occasion pour nos jeunes sélectionnés de venir travailler avec les autres jeunes sélections des ligues de France. Ce stage était couplé avec le colloque des responsables de pôle sur le même site. Bilan estival des équipes de France, travail autour des orientations techniques...

L'ensemble des responsables étaient présent sur ce moment Bisontin : Daniela Petkovic (Toulouse), Vincent Griveau (Toulouse), Renaud Boulanger (Nîmes), Marc Ferron (Montpellier).

A l'issue de ce stage, sept jeunes ont été retenus : Damien Roquelaure (Site de Toulouse) - Isaijah Rochette (Site de Nîmes) - Sam Tuxagues (Site de Toulouse) - Ezeckiel ALAKILETOA (Site de Nîmes) - Thomas Guigues (Site de Nîmes) - Mathis Jean (Site de Toulouse) - Jules Coessy (Site de Nîmes).

À la suite de ce stage, certains jeunes seront ou non retenus pour le SN 2 et/ou des opération internationales.

Stage pôle 1 à Nîmes

Le stage pôle 1 a eu lieu à Nîmes du 1er au 3 novembre. Ce stage a regroupé 21 des 24 jeunes nés en 2005-2006 des 3 sites occitans.

Le stage était orienté autour de l'évaluation et la construction de repères de jeu qui s'est finalisé par un match de travail contre le centre de formation de Montpellier.

Il était encadré par Renaud Boulanger (CTF Ligue Nîmes), Daniela Petkovic (CTF Ligue Toulouse), Solène Tossut (Apprenti ligue Préparation physique) et Marc Ferron (CTS Montpellier).

- Le prochain stage se déroulera du 17 au 18 janvier 2023 à Mèze avec les jeunes nés en 2006-2007.
- Le troisième stage se déroulera à Toulouse du 24 au 26 février 2023 à Toulouse pour enchaîner sur la compétition inter pôles à Nantes du 27 février au 5 mars 2023.



Bilan des stages des opérations de la Toussaint pour la filière féminine

Bilan des stages de secteur :

Ces 3 premiers stages de secteurs constituent la première étape des sélections régionales. Ils se sont déroulés du 25 au 27 octobre 2022 à Rignac (12), Carcassonne (11) et Nîmes (30). environ 30 filles par secteur soit 90 filles au total). Sur ces 3 jours, les filles ont participé à des séances d'entraînement, des moments d'opposition entre elles et 1 séquence de tests physiques.

Parmi les 90 filles des différents secteurs, une quarantaine seront convoquées pour le Stage Régional 1 qui se déroulera du 21 au 23 février 2023 à Toulouse.

Bilan du stage régional 2 :

Cette action a pour objectif de réunir les meilleures joueuses de la génération 2008 de l'Occitanie, qui sont déjà essentiellement en structure Pôle cette saison. Ceci dans la perspective de la préparation de la compétition Inter-Ligues qui se déroulera du 24 au 27 mars 2023.

Initialement 17 joueuses ont été convoquées pour participer à ce stage et 14 ont été présentes :

- 12 joueuses faisant partie de la structure du Pôles d'Accession de Toulouse dont 9 présentes (3 absentes malades ou blessées)
- 5 joueuses faisant partie du Pôle d'Accession de Nîmes

Les oppositions ont permis d'évaluer les joueuses dans un contexte de match, leurs performances individuelles et collectives, de percevoir leurs progrès mais également leurs manques, pour ensuite déterminer les axes prioritaires de travail.

Le stage SR2 (génération 2008) a permis de rassembler également les joueuses du Pôle de la génération 2007 des deux sites d'Accession afin de les évaluer et permettre aux deux collectifs (2007 et 2008) de se confronter et de s'évaluer lors des deux oppositions communes pendant le stage.

La prochaine étape pour la génération 2008 sera le Stage Régional 3, qui se déroulera du dimanche 19 au mardi 21 février 2023 à Toulouse.. La dernière échéance pour cette génération sera ensuite la compétition Inter-Ligues.



Application BEVALIX, quand le digital est au service de la santé

La Ligue s'est penchée sur la question de la digitalisation et de l'utilisation de solutions numériques pour améliorer l'expérience handball de nos licenciés. Pour répondre à cet enjeu, un plan de digitalisation a été amorcé au travers de divers partenariats et mobilisations d'outils.

Cette saison encore, la Ligue continue à proposer des solutions innovantes, à l'image de BEVALIX, première application de dépistage automatique et de prise en charge des malaises dans la pratique sportive.

Soutenue par Nodjiale Myaro, BEVALIX est une solution qui permet une reconnaissance rapide du risque imminent d'arrêt cardiaque et de malaises graves, tout en formant les pratiquant aux gestes qui sauvent, augmentant ainsi le nombre de premiers intervenants connaissant la réanimation cardiopulmonaire et disposés à l'initier.

L'équipe BEVALIX a présenté, au cours d'une visioconférence, les opportunités de cette application auprès de clubs occitans qui vont pouvoir la tester auprès de leurs licenciés.

Vous souhaitez découvrir cette application ? Contactez Bertrand, fondateur de BEVALIX - Bertrand@bevalix.com / 06 08 18 54 72

- En savoir plus sur le plan de digitalisation de la Ligue
- Site internet

Equipe de France Masculine

En préparation du Mondial 2023, en Pologne et en Suède, du 11 au 29 janvier, l'équipe de France de Handball disputera un match de préparation, à Antarès, le 4 janvier

La France participera, en janvier prochain, au Mondial de Handball, en Pologne et en Suède. En amont du rendez-vous international, l'équipe de France se retrouvera tout d'abord pour un stage, du 26 au 30 décembre, puis par deux matches de préparation, en France.

Ce sera donc au Mans, le **mercredi 4 janvier** face aux Pays-Bas, puis à Orléans le **samedi 7 janvier**, face à l'Égypte ou à la République tchèque.

Championnat d'Europe Féminin 2022

Le Championnat d'Europe Féminin 2022 a commencé le 4 jusqu'au 20 novembre 2022, à travers 3 pays que sont : la Macédoine du Nord, le Monténégro et la Slovénie.

L'Equipe de France Féminine évoluera dans le Groupe C, composé des Pays-Bas, de la Roumanie et de la Macédoine du Nord, pays hôte de la compétition.

La compétition a bien débuté pour nos Bleues, le 5 novembre en effet Les Bleues réussissent leur entrée et lancent idéalement son Euro 2022. À Skopje, l'équipe de France a battu 24-14 la Macédoine du Nord pour son premier match. Elles ont enchaîné le 7 novembre à 20h30 face à la Roumanie avec une deuxième victoire contre la Roumanie 35 à 21, avant de conclure cette phase avec une confrontation face aux Pays-Bas ce 9 novembre à 20h30, à l'issue du duquel la France à remporté ce match 26 à 24 et s'ouvre les portes des demi-finales.

- Les infos sur la compétition

Programme des 5000 équipements sportifs de proximités

Suite à l'annonce du Président de la République et en lien avec le Ministère des Sports, l'Agence nationale du Sport s'est vu confier la mise en place du programme "5000 équipements sportifs de proximités d'ici 2024."

En tant que Ligue Occitanie d'Handball, nous participons depuis l'année dernière à cet appel à projet régional/ territorial pour plusieurs raisons. Nous sommes convaincus que ce projet peut assurer la correction des inégalités sociales et territoriales, que ce programme nous aidera à financer la création d'équipements sportifs de proximité, ou bien la requalification de locaux ou d'équipements existants et l'acquisition d'équipements mobiles.

- Pour plus d'informations
- Guide des équipements

Pour toute question complémentaire, n'hésitez pas à contacter la Ligue. Mme Lucie Rodriguez Chargée de mission Beach, pratique extérieure et tourisme

Tel : 06.70.84.06.02 – Courriel : 6100000.lrodriguez@ffhandball.net

Mme Anne Soyer conseillère Technique Sportive de la Ligue Occitanie
Tel : 06 73 64 95 29 – Courriel : 6100000.asoyer@ffhandball.net

Opération "Ton club au palais"

Le 27 octobre s'est tenu l'opération « TON CLUB AU PALAIS » seconde édition lors du match des FENIX contre SELESTAT.

L'opération consistait à mettre à l'honneur les clubs hors agglomération toulousaine et permettre d'organiser un « événement » club tout en représentant les couleurs de chaque club. Opération réussie car les clubs ayant répondu présents sont venus avec leur maillot respectif.

L'événement s'est terminé en beauté avec la victoire du FENIX 37 à 24. Pour voir plus de photos de l'événement rendez vous sur l'Instagram et le Facebook de la Ligue Occitanie.



- Instagram
- Facebook